

Un Club liberal para Toledo

## Exito de público en la presentación del "Club Bisagra"

Antonio Garrigues Walker asistió a la presentación pública en Toledo del club liberal, fundado, entre otros, por Fernando Chueca y Julio Pascual

El pasado viernes el palacio de Benacazón conoció una de las mayores concurrencias, con motivo del acto de presentación del Club Bisagra, entidad definida por sus promotores como intermedia entre ateneo y partido, que ubicará su sede en Marqués de Mendigorria, no muy distante de la puerta que le da nombre.

La mesa de oradores estuvo ocupada por Antonio Garrigues, hermano del fallecido ministro de Urbanismo y figura relevante de la corriente liberal; Fernando Chueca, y Julio Pascual. Este último, secretario de la Junta Gestora, aludió en su intervención a las motivaciones del Club en línea con la promoción de la participación ciudadana y la formación de opiniones. "El Club Bisagra - dijo - es una operación cultural y metapolítica que, sin duda, tendrá consecuencias políticas."

Por su parte, Fernando Chueca, presidente del Club, resaltó los fines democráticos, humanistas y liberales de la institución recién nacida: "El Club considera que el hombre y los valores humanos están por encima de cualquier tipo de presión", afirmó.

Antonio Garrigues Walker, "patriarca" del Club, trasfondo de la "operación liberal" y nexo entre los otros tres clubs recientemente creados por la geografía española, intervino en último lugar, refiriéndose a las reticencias de los partidos políticos frente a la operación liberal y otras similares, concluyendo que la resistencia está, sin embargo, cediendo, como era de esperar. "Por encima de cualquier otro objetivo - dijo - está la consolidación de la democracia." "Creo - expresó más adelante - que la llamada operación liberal y otras similares van a ayudar a los partidos políticos a iniciar un ejercicio autocrítico serio. Se trata de que los partidos políticos - absolutamente indispensables - salgan del ghetto en el que están voluntariamente recluidos, en parte por razones válidas y en parte por falta de capacidad de decisión."

"Nos encontramos - siguió diciendo - en una circunstancia histórica única. Estamos pasando, en efecto, de un mundo dogmático a un mundo no dogmático. Todos los analistas coinciden en afirmar que nos enfrentamos a una década en la que se van a producir cambios culturales, tecnológicos, políticos, sociales y económicos de gran trascendencia, y una gran mayoría de ellos predice una alteración decisiva del modelo

de sociedad en el que vivimos."

LA REGION obtuvo de Antonio Garrigues una entrevista en la que le preguntamos, inicialmente, por el futuro político de un personaje que concita cargos tan diversos como el de presidente del Consejo Mundial de los Abogados, miembro de la



Trilateral, comisario de las Naciones Unidas para los refugiados, consejero de la IBM, Ford, Rolex y Altos Hornos de Vizcaya. Garrigues nos respondió:

- Todavía no me he definido como un hombre político, ni estoy en la política activa. Soy un hombre que tiene interés por la vida pública, pero la vida política convencional todavía no me atrae mucho, porque además, creo que no estoy preparado para ella.

**Pregunta.** - Sin embargo, ¿ustedes piensan presentarse a las elecciones del 83 como un grupo político más?

**Respuesta.** - He dicho, simplemente, que los clubs liberales no son una operación política pero, es muy posible que, como consecuencia de los clubs liberales, la ideología liberal participe en las próximas elecciones electorales. Yo creo que eso va a ser estrictamente necesario y que se va a lograr.

**P.** - ¿Se prevé, a partir del Club, la configuración de partido político?

**R.** - Es posible. Pero no es que no lo quiera decir ahora, es que estamos empezando la operación y no se puede decir. De momento todo va muy bien pero, cuando llegue el momento de hacer las cosas y de mantener un ideal se pueden presentar dificultades y resistencias que de momento no se ven.

**P.** - ¿Quiere esto decir que los sectores liberales no se encuentran suficientemente representados en UCD?

**R.** - Yo siempre he dicho muy claramente que el liberalismo se agostaba en UCD y que yo creía que el

liberalismo como tal fuerza podría tener una especificidad propia en el mercado político.

**P.** - ¿Es Toledo una provincia con algún rango liberal?

**R.** - Creo que no vamos a tener dificultades. Toledo tiene una tradición histórica liberal muy clara, pero tiene en la actualidad una estructura política un tanto cerrada y, bueno, no creo que vaya a ser muy fácil, pero de lo que si estoy convencido es de que con que hagamos medianamente bien, cuidemos un poco el lenguaje, el ambiente y la forma de actuar, el éxito está garantizado.

**P.** - Supongamos que el espectro político continúa dentro de seis meses tal como

está y, supongamos que los clubs liberales se deciden a entrar dentro de la política. ¿Qué lugar ocuparán esos clubs liberales?

**R.** - Pues justamente la "bisagra" entre socialismo y UCD.

**P.** - ¿Qué posibilidades tienen de acaparar parte del electorado?

**R.** - Insisto que no lo hemos pensado. No hemos hecho cálculos ni tenemos estudios de si hay hueco, salvo los análisis de lo que ha perdido el socialismo y lo que ha perdido UCD, pero ese no es el tema que nos obsesiona en realidad. El tema que nos obsesiona de verdad es que al final de diciembre, cuando tengamos quince o veinte clubs liberales bien organizados, podremos levantar la cabeza y decir, bueno, pues aquí tenemos una infraestructura bien organizada que puede ser una de las infraestructuras ideológicas quizá mejor organizadas que existen en este momento en España. Podemos pensar, entonces, hacia dónde vamos, aunque el hueco va a ser difícil. Yo, personalmente, no tengo ninguna prisa. Si pasa el 83, pues esperaremos al 87.

**P.** - ¿Antonio Garrigues está siguiendo la labor de su hermano Joaquín?

**R.** - De una forma abstracta y aérea, sí, porque claro, él fue uno de los pilares del liberalismo español y, por lo tanto, yo sigo la tarea. Pero yo no recojo la vela de Joaquín e igual que digo que yo no recojo, no veo lógico que la recoja nadie más. El ha muerto, pero el liberalismo no ha muerto.

Martín Molina, en la rueda de prensa del PSOE

## "EN EL AYUNTAMIENTO FALTA ORGANIZACION"

La gestión de UCD en el Ayuntamiento ha sido calificada como negativa y totalmente desfavorable por el señor Martín Molina (PSOE), en una rueda de prensa celebrada el pasado día 1 de julio.

El primer punto de este balance negativo es, según el señor Molina, la falta de organización del Ayuntamiento, refiriéndose a la inexistencia de un acoplamiento entre la corporación y los trabajadores del Ayuntamiento. La improvisación a la hora de tomar decisiones, aprobándose temas - según el portavoz socialista sin haber hecho antes una planificación de gastos, era otro de los motivos de desacuerdo del PSOE con el equipo que gobierna el Ayuntamiento.

También fue objeto de crítica el abandono y falta de cuidado de los servicios municipales. En este sentido, se apuntó la decisión de cerrar el Matadero Municipal de Toledo en unos momentos en que se hace necesario que todos los municipios con más de 50.000 habitantes cuenten con uno.

Más adelante se refirió el señor Martín Molina a la concepción que tiene UCD del Ayuntamiento, calificándole como una empresa de relaciones públicas donde se atienden primero los viajes y las visitas que los problemas internos.

El tema del agua y las pasadas fiestas del Corpus fueron también objeto de análisis por parte de los socialistas. Las recientes fiestas



Martín Molina

fueron, según ellos, impopulares al no haber llegado a niños, jóvenes ni adultos.

Acerca de la función que ejercen los concejales del PSOE en el Ayuntamiento en el momento actual, el señor Molina manifestó que estaban siendo los inspectores de la mala gestión que se realizaba. Controlar la distribución del dinero de cara a que los presupuestos se repartan mejor y suprimir las delegaciones sin contenido fueron otra parte de las soluciones que apuntaban los socialistas.

En relación con estas críticas a la gestión de UCD en la vida municipal, el PSOE ha presentado un escrito con 102 preguntas que esperan una contestación de los máximos dirigentes toledanos.

## El Banco Hispanoamericano concederá créditos al 11,75 % de interés

## Presentación de un programa de ayudas crediticias a la agricultura

El director regional del Banco Hispanoamericano de Madrid, se reunió el pasado jueves en un conocido hotel toledano con diversos técnicos y autoridades relacionadas con el sector agrícola, al objeto de darles a conocer oficialmente las nuevas facilidades crediticias del banco a los agricultores afectados por la sequía. La oferta, que fue calificada por el señor Cañizares como de "verdadero sacrificio económico para el banco", se concreta en un fondo de quinientos millones de pesetas para la zona de Toledo, al 11,75 por 100 de interés y un plazo de amortización de dos años. Tras unas palabras de presentación de Antonio

Zamora, director de la entidad bancaria toledana, el director regional explicó a los reunidos las motivaciones de este programa de ayuda a la agricultura, que se inscribe en el deseo de paliar "los efectos fatídicos de la sequía, que ha producido un 50 % de daños a los agricultores".

Asimismo, el señor Cañizares explicó más tarde a los informadores que el programa experimentará un desarrollo simultáneo en la totalidad de las regiones y provincias afectadas, por un importe proporcional al de los estragos sufridos.

En la región Castellano Manchega será de quinientos millones por cada una de las provincias. El programa prevee medidas complementarias, como determinado tipo de moratorias para aquellos agricultores más perjudicados por la pésima cosecha de este año.

Al acto asistieron, entre otros, el vicepresidente del SENPA, don Luis Arroyo; el presidente de la Sociedad de Garantías Recíprocas, don César García Paniagua, y el vicepresidente de la Diputación, don Alfredo Ramos, así como numerosos directores de sucursales toledanas del citado banco.